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SUPPORTERVEREINIGUNG HC GRÜN-WEISS EFFRETIKON 
 
 

P R O T O K O L L 
 
 

HAUPTVERSAMMLUNG VOM 24. SEPTEMBER 2010 
RESTAURANT FRIEDEN, ILLNAU 

 
 
Anwesend: Armin Böni, Hansjürg Conrad, Marco Conrad, Martin Fatzer, Marcel 

Fleischli, Ernst Frei, Hans Maurer, Viktor Mayer (ab dem an die Versamm-
lung anschliessenden Essen), Peter Vollenweider (ab Traktandum 4), 
Andreas Widmer (erst nach Versammlung und Essen), Enrico Wyss 

Vorsitz: Hans Maurer 
Protokoll: Martin Fatzer 
Entschuldigt: Walter Bosshard, Konrad Gull, Markus Herzog, Werner Hintermeister, 

Georg Huber, Thomas Maurer, Daniel von Moos, Monika Wüthrich, Werner 
Zbinden 

Gäste: Nina Baumgartner, Hansjörg Lutz 
 
 

1. Begrüssung 
Um 19.15h begrüsst Präsident Hans Maurer die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Da sich 
Andreas Widmer noch an einem Geschäftsanlass befindet, kann der Präsident von Grün-Weiss 
Effretikon erst zu einem späteren Zeitpunkt erscheinen. 

Die Einladung mit der Traktandenliste wurde den Mitgliedern statutengemäss einen Monat vor der 
Versammlung zugestellt. Da gem. Statuten jede frist- und formgerecht einberufene HV beschluss-
fähig ist, konstatiert der Präsident Beschlussfähigkeit der Versammlung. 

Anträge zuhanden der Versammlung sind vorgängig keine eingegangen. Aus der Versammlung 
wünscht Marcel Fleischli, dass die Einladung zur HV zukünftig ebenfalls auf die Homepage von 
Grün-Weiss gestellt wird. 

Als Stimmenzähler bestimmt der Präsident den am Kopfende des Tisches sitzenden Erst Frei. 
Dieser verlangt jedoch eine Abstimmung, bei welcher er zur allgemeinen Verblüffung ohne Gegen-
stimme gewählt wird. 
 

2. Protokoll der Hauptversammlung vom 25.09.09 
Der Aktuar Martin Fatzer hat in verdankenswerter Weise in einem ausführlichen Protokoll einmal 
mehr über die Geschehnisse der letzten HV berichtet. Das Protokoll wurde allen Mitgliedern zuge-
stellt und konnte ausserdem im Internet eingesehen werden. Da weder Korrekturen noch Ergän-
zungen gewünscht werden und das Protokoll auch sonst zu keinen Diskussionen Anlass gibt, wird 
dieses in der Folge einstimmig genehmigt und mit Applaus verdankt. 
 

3. Jahresbericht des Präsidenten 
Eingangs seines Jahresberichtes hebt der Präsident hervor, dass sich der Vorstand kurz vor der 
HV, am 13.09.10, zu einer Sitzung zusammengefunden hat. Dies gelte es darum speziell zu er-
wähnen, weil es sich dabei um ein äusserst seltenes Ereignis handelt. 
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Geplant waren im vergangenen Vereinsjahr, gem. dem im Oktober letzten Jahres bereinigten und 
verschickten Jahresprogramm, zehn Anlässe, getreu dem Motto, den Supportern, abgesehen von 
der Sommerpause, ca. einmal pro Monat etwas anzubieten. Fast schon traditionsgemäss sind je-
doch einige dieser Anlässe ins Wasser gefallen. So gelangte der Skitag zum wiederholten Male 
mangels Interesse nicht zur Durchführung. Darüber soll anschliessend bei der Festlegung des 
neuen Jahresprogrammes noch diskutiert werden. Ebenfalls nicht durchgeführt wurden die Be-
triebsbesichtigungen der Bauarena (Organisator Max Städeli) und bei Lidl bzw. ATU (Organisator 
Daniel von Moos). Von den Organisatoren solcher Anlässe erwartet er, dass sie diese auch ohne 
nochmalige Nachfrage in Eigenverantwortung durchführen. 

Als erster Anlass wurde am 21.11.09 in der Zürcher Saalsporthalle das Champions-League-Spiel 
GC/Amicitia - THW Kiel besucht, welches mit einer klaren Niederlage der Schweizer endete. 

Am 20.03.10 wurde der Fondueplausch durchgeführt, diesmal wieder im Restaurant Frieden und 
wiederum mit der fast vollständigen ersten Mannschaft samt Trainer und Anhang. Der traditionell 
teilnehmerstärkste Anlass der Supportervereinigung fand einmal mehr ein gutes Echo und grosse 
Zustimmung. 

Einen Tag später, am So. 21.03.10, nahm eine kleine Supporter-Delegation am jährlich stattfin-
denden Faustballturnier der Männerriege des TV Effretikon im Wattschulhaus teil. Nach ein paar 
Trainings fühlte man sich gut gewappnet und sofort wieder zu Höherem berufen. Doch das zuvor 
gelernte konnte nur in wenigen Spielen umgesetzt werden, vielleicht lag dies an den Nachwirkun-
gen des Fondueplausches vom Vorabend. Dank Thomas Maurer konnte das Team wenigstens mit 
den schönsten Tenues und den originellsten Armschonern brillieren. Es zeigte sich somit wieder 
einmal, dass alleine mit dem Material sonstige Defizite nicht wettgemacht werden können. 

Nachdem die ursprünglich vorgesehene Reise in die Toscana gecancelled werden musste, weil 
die erforderliche Mindestteilnehmerzahl nicht erreicht wurde, führte die Supporterreise schliesslich 
sieben Teilnehmer vom 28.04. - 02.05.10 nach Ponte Tresa ins Tessin. Dort waren die Supporter 
in einem Biker-Hotel bestens untergebracht, und selbst das Wetter spielte trotz schlechter Progno-
sen bis zum letzten Tag mit. Dank guten Tips des Hoteliers wurden mit dem Zweirad einige inte-
ressante und abwechslungsreiche Trials erkundet. Da jedoch nicht alle Teilnehmer auf dem höchs-
ten biketechnischen Niveau mithalten konnten, musste das Fahrrad, vor allem bei ziemlich unweg-
samen Abfahrten, ab und zu getragen und gestossen werden (Stichwort: Bike-Walking). 
Der Präsident bedankt sich bei Pedro Vollenweider für die Organisation des Anlasses sowie das 
spontan zusammengestellte sehr unterhaltsame und kurzweilige Programm. Ein besonderer Dank 
aller Teilnehmer gebührt Eric Mayer, welcher grosszügigerweise seinen Van samt Anhänger für 
den Transport von Mensch und Material zur Verfügung stellte. 

Der für Juni geplante Bowling-Abend mit anschliessendem Pizzaessen gelangte am 10.06.10 in 
Dietlikon zur Durchführung. 

Das für Ende August geplante Wander-Weekend musste aus organisatorischen Gründen auf An-
fang Oktober verschoben werden. Auch der im September vorgesehene Supporter-Apéro mit 
Matchbesuch im Eselriet verschiebt sich in das neue Vereinsjahr, nämlich auf den 6. November. 

Der Präsident bedankt er sich bei seinen beiden Vorstandskollegen für die problemlose Zusam-
menarbeit im vergangenen Vereinsjahr sowie bei allen anderen Supportern die mitgeholfen oder 
mitgemacht haben. 

Der Jahresbericht wird dem Präsidenten mit Applaus verdankt und einstimmig abgenommen. 
 

4. Jahresrechnung 
Der Kassier Armin Böni erläutert die Jahresrechnung 09/10: 
• Die Ausgaben beliefen sich auf CHF 6'665.30 (CHF 4'000.– Fixbetrag Stammverein, 

CHF 241.90 Beitrag an Schiri-Erfa im Eselriet, CHF 671.– Konsumation HV 2009, 
CHF 1'448.60 Fondueplausch, CHF 303.80 Bowling-Abend + Versandspesen Kassier). 

• Auf der Einnahmenseite sind CHF 6'500.– an Mitgliederbeiträgen sowie eine zusätzliche Über-
weisung von Thomas Maurer über CHF 500.– zu verzeichnen. Ob es sich bei den CHF 500.– 
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um eine vorgezogene Bezahlung der nächsten beiden Jahresbeiträge oder um eine edle 
Spende handelt, muss noch in Erfahrung gebracht werden. 

• Abzüglich der Kontoabschluss-Spesen per 31.12.09 von CHF 17.25 ergibt dies per 31.08.10 
eine Vermögenszunahme von CHF 20'597.85 auf CHF 20'915.30. 

Der Kassier hebt hervor, dass er auch diesmal keine einzige Mahnung zur Eintreibung der Mitglie-
derbeiträge verschicken musste. 

Der Rechnungsrevisor Pedro Vollenweider lobt die ausgezeichnete Rechnungsführung, welche er 
während eines intensiven Workshop-Wochenendes einer eingehenden Überprüfung unterzogen 
hat. Er schlägt der Versammlung vor, dem Kassier Décharge zu erteilen, welche die Jahresrech-
nung in der Folge einstimmig abnimmt. 
 

5. Finanzielles 
Gem. Beschluss anlässlich der HV vom 26.09.08 wird dem Stammverein jährlich ein Pauschalbe-
trag von CHF 4'000.– überwiesen. Es wird einstimmig beschlossen, den Betrag in dieser Höhe zu 
belassen. 

Marco Conrad kündigt an, dass geplant sei, in nächster Zeit einen neuen Vereinstrainer anzu-
schaffen. Für eine Beteiligung an den Anschaffungskosten wird der Verein, wenn es soweit ist 
(verm. jedoch erst im nächsten Jahr), auf die Supportervereinigung zukommen. 
 

6. Festlegung des Jahresbeitrages 
Dem Vorschlag des Präsidenten, den Jahresbeitrag unverändert bei CHF 250.– zu belassen, wird 
ebenfalls zugestimmt. 
 

7. Wahl des Vorstandes 
Da es im Vorstand keinen Rücktritt zu vermelden gibt und sich bisher auch keine anderen Kandi-
daten gemeldet haben, schlägt der Präsident vor, sowohl den Aktuar als auch den Kassier ein wei-
teres Jahr in die Verantwortung zu zwingen. Beide Vorstandsmitglieder werden in der Folge ein-
stimmig wiedergewählt. 

Auch die anschliessende Wiederwahl des bewährten Präsidenten Hans Maurer stellt sich einmal 
mehr als reine Formsache heraus. Er bedankt sich für das ihm entgegengebrachte Vertrauen. 
 

8. Wahl der Rechnungsrevisoren 
Max Städeli ist letztes Jahr für zwei Jahre wiedergewählt worden, hingegen läuft die Amtsdauer 
von Peter Vollenweider als Rechnungsrevisor dieses Jahr aus. Da es in der Supportervereinigung 
auch für diese Funktion keine Amtszeitbeschränkung gibt, hat der Präsident Pedro nach einge-
henden Gespächen die Zusage abgerungen, sich weiterhin für dieses Amt zur Verfügung zu stel-
len. Er schlägt deshalb vor, ihm für zwei weitere Jahre das Vertrauen zu schenken, was die Ver-
sammlung dann auch einstimmig quittiert. 
 

9. Mitgliederbewegung 
Einen Austritt aus der Supportervereinigung gibt es dieses Jahr nicht zu verzeichnen. 
Hingegen scheint dank den beiden Eintrittskandidaten Nina Baumgartner und Hansjörg Lutz end-
lich wieder einmal etwas Bewegung (und Verjüngung) in den Mitgliederbestand zu kommen. 
Nina und Hansjörg stellen sich den Anwesenden vor und werden in der Folge mit Applaus in die 
Supportervereinigung aufgenommen. 
Damit erhöht sich der Mitgliederbestand von 26 auf 28 Personen bzw. Firmen. 
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10. Aktivitäten 
Der Vorstand hat im Hinblick auf die HV ein provisorisches Jahresprogramm zusammengestellt, 
welches kurz erläutert und diskutiert wird. Selbstverständlich ist es auch möglich, spontan unter 
dem Jahr einen zusätzlichen Anlass zu organisieren. 

Folgende Anlässe werden aufgrund der Diskussion in das Jahresprogramm 2010/11 aufgenom-
men: 
• Sa. 06.11.10 (17:30h) / Supporter-Apéro mit Matchbesuch Grün-Weiss - HC Horgen im Eselriet 

 Organisator: Marco Conrad 
• Nov./Dez. / Besuch Champions-League-Spiel von Kadetten Schaffhausen oder eines Eisho-

ckey-Matches 
 Organisator: Ernst Frei 

• So. 20.02.11 / Supporter-Skitag 
 Organisator: Marcel Fleischli 

• Sa. 19.03.11 / Fondueplausch mit der 1. Mannschaft (def. Termin muss noch mit Andreas 
Widmer abgesprochen werden) 

 Organisator: Vorstand Supportervereinigung 
• Sa./So. 19./20.03.11 / Teilnahme am Faustball-Turnier des TV Effretikon 

 Organisator: Pedro Vollenweider 
• Mi.-Nachmittag 27.04. - So. 01.05.11 / Supporterreise nach Badenweiler (Schwarzwald) 

 Organisator: Martin Fatzer 
• Mai / Besichtigung Bauarena Volketswil 

 Organisator: Max Städeli 
• Fr. 17.06.11 / Boccia-Abend im Bocciodromo Winterthur 

 Organisator: Vorstand Supportervereinigung 
• Ende Aug./Anfang Sept. / Wander-Weekend oder Bike-Tagesausflug 

 Organisator: Rico Wyss 
• Sept. / Supporter-Apéro mit Matchbesuch (1. Heimspiel der Saison 2011/12) 

 Organisator: Marco Conrad 
• Fr. 30.09.11 / Hauptversammlung 2011 

Das definitive Jahresprogramm wird den Mitgliedern zusammen mit diesem Protokoll zugestellt 
und ausserdem im Internet veröffentlicht. 

Der Vorstand regt an, im Jahr 2012, anlässlich des 10-jährigen Jubiläums von 'Bangkok Extrava-
ganza 2002', als Supporterreise eine Thailand-Woche durchzuführen. Der Präsident wird gelegent-
lich abklären, ob genügend Interessenten (mindestens 6 Teilnehmer erforderlich) vorhanden wären 
und Maso bereit wäre, eine solche Reise zu organisieren. Ebenfalls abgeklärt werden soll, ob dafür 
am traditionellen Termin um den 1. Mai herum festgehalten oder die Reise allenfalls in den Janu-
ar/Februar vorverlegt werden soll. 
 

11. Rückblick / Vorschau GWE 
Anstelle des erst später eintreffenden Andreas Widmer berichtet Marco Conrad über einige wichti-
ge Ereignisse im Stammverein: 
• Neben diversen Junioren- konnten wiederum 3 Herren-Mannschaften für die bereits angelau-

fene Saison 2010/11 gemeldet werden. 
• Die 1. Mannschaft startete mit zwei Niederlagen in die Meisterschaft, womit befürchtet werden 

muss, dass dem Team einmal mehr ein Abstiegskampf bevorsteht. 
• Als wichtigstes Team neben dem Herren 1 steigt bei den Junioren eine U19-Meister-Mann-

schaft in die Saison. Ein Matchbesuch ist insofern zu empfehlen, als das Team bereits einen 
sehr attraktiven Handball praktiziert und mit einigen Talenten bespickt ist. 

• Nach wie vor akut ist der Trainermangel im Juniorenbereich, was dazu führt, dass Christine 
Lässer und Martin Fehr nicht weniger als je 3½ (!) Mannschaften betreuen. 

• Als absolutes Highlight des vergangenen Vereinsjahres kann die Durchführung der ZHV-
Cupfinals sämtlicher Kategorien im Eselriet bezeichnet werden. Die Halle war vollbesetzt und 
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es herrschte eine tolle Stimmung. Der Anlass war ein voller Erfolg und auch seitens des ZHV 
konnte ein sehr positives Feedback vermeldet werden. 

Der Präsident bedankt sich bei Marco für seine Ausführungen. 
 

12. Verschiedenes 
Der Präsident weist darauf hin, dass die Spieldaten der 1. Mannschaft wie immer auf der Homepa-
ge von Grün-Weiss Effretikon ersichtlich sind. Er richtet das Votum an die Supporter, doch wieder 
einmal einen Match im Eselriet zu besuchen. 

Weitere Diskussionen werden keine gewünscht. 

Mit dem Wunsch, die Länge des Protokolls auf 4 Seiten zu beschränken (welchem, wie das vorlie-
gende Resultat zeigt, leider nicht entsprochen werden konnte) schliesst der Präsident die Ver-
sammlung um 20.15h, worauf zum vorbestellten Supporteressen ins Vollenweider-Stübli disloziert 
wird. 
 
 
 
Effretikon, im Oktober 2010 Für das Protokoll: 
 
 
 
Eingesehen: (Martin Fatzer) 


